

Zuletzt aktualisiert: **10.11.2011 um 20:30 Uhr**

Eva Schmeiser-Cadia: Starke Stücke, glänzende Ideen

Eva Schmeiser-Cadia, Grazer Pionierin der Schmuckkunst, lädt in ihre "Wunderkammer".



Foto © MARIJA KANIZAJ 40 Jahre Kunstschaffen: Eva Schmeiser-Cadia

2010 hat man in der kunst.wirt.schaft das "Jahr des Schmucks" ausgerufen, jetzt steht die Gründerin der Grazer Kreativwerkstatt im Mittelpunkt: Eva Schmeiser-Cadia, die maßgeblich an der Etablierung der Schmuckkunst in Österreich beteiligt war, gewährt einen Einblick in 40 Jahre Kunstschaffen.

Die "Wunderkammer" (Ausstellungstitel) der Künstlerin ist dicht gefüllt: Man begegnet ihrer Kette aus Eiswürfeln ebenso wie dem "Abweherschmuck" für Frauen aus Stacheldraht, dem "Heimarbeiterinnen-Schmuck" aus Schürzen und der vierteiligen Europa-Kette. Im Vordergrund steht dabei nie die glänzende Oberfläche der Stücke, sondern die Idee dahinter.

Lockruf des Metalls

Die erste Begegnung mit der Schmuckkunst hatte Schmeiser-Cadia als Baufachschülerin an der Ortweinschule: "Ich wollte damals einen Ring ändern lassen und ging in die Schmuckwerkstatt der Schule. Beim Betreten nahm ich das erste Mal den speziellen Metallgeruch wahr und wusste gleich: Das ist es!"

Fortan folgte die Künstlerin dem Lockruf des Metalls, nahm an Ausstellungen im In- und Ausland teil und hob verschiedene Kunstinitiativen aus der Taufe. 1984 stellte sie im Rahmen der Biennale in Venedig aus, 1987 gründete sie die Werkstatt Graz mit, 2006 war sie in der Ausstellung "Österreichische Schmuckkunst" in der Wiener Galerie Slavik vertreten. Seit 2002 werkt sie gemeinsam mit Andrea Zahlbruckner-Jaufer in der kunst.wirt.schaft.

Für Schmeiser-Cadia sind Kunst und Leben untrennbar miteinander verbunden. Inspiriert wird sie durch "Künstlerkollegen, meine Familie und meinen Garten." Daraus erwachsen seit 40

Jahren Werke, die zum Schauen, Nachdenken und lustvollen Wundern anregen. ANDREAS PRÜCKLER

Fakten

Eva Schmeiser-Cadia, geboren 1946 in Graz.

Seit 1971 freischaffende Künstlerin.

1987-92: Werkstatt Graz.

Seit 2002: kunst.wirt. schaft, Graz.

Zahlreiche Ausstellungen.